

Presseinformation

Wien, 16. Juni 2025

Green Care-Hoftafel für MOAR – DER HOF

Ein Ort zum Aufblühen: Bildung und Gesundheit mitten in der Natur

Im oberen Murtal, eingebettet in Wiesen, Wälder und sanfte Berge, liegt MOAR – DER HOF, ein Platz, an dem Naturerfahrung, Bildungsarbeit und die Förderung mentaler Gesundheit auf besondere Weise zusammenfinden. Am 13. Juni 2025 wurde der von Eva-Maria König und Leonhard Madl geführte Hof in Weißkirchen offiziell als [Green Care](#)-Betrieb ausgezeichnet.

Mit allen Sinnen lernen – und wachsen

MOAR – DER HOF ist weit mehr als ein klassischer Bauernhof. **Eva-Maria König** – auch als Referentin beim [Ländlichen Fortbildungsinstitut Steiermark](#) aktiv – und **Leonhard Madl** haben einen naturnahen Bildungsraum geschaffen, der Kindern wie Erwachsenen unmittelbare Einblicke in nachhaltige Landwirtschaft, Kreislaufdenken und Tierhaltung ermöglicht. Ihre Ausbildung als diplomierte Mentaltrainer bringen die beiden ebenso ein wie viel Herzblut und Erfahrung in der Arbeit mit Menschen. „Lernen darf mit Freude geschehen – mit Bewegung, Begeisterung und ganz ohne Druck. Wir erleben jeden Tag, wie Kinder und Erwachsene auf unserem Hof aufblühen“, betonten König und Madl, die sich über die Green Care-Zertifizierung freuten. Gemeinsam mit einem Ernährungsberater und einer Gesundheitspsychologin entwickeln sie Programme, die Achtsamkeit, Neugier und Verbundenheit mit der Natur fördern. Das Spektrum reicht von Workshops im Rahmen von [Schule am Bauernhof](#) über Feriencamps für kleine Superheld:innen bis hin zu Mentaltrainings für Erwachsene. Tiere füttern, Butter shaken, säen und ernten, aber auch Waldabenteuer, Gruppenspiele und kreative Aktivitäten machen den Biohof zu einem Ort des aktiven Erlebens und Entdeckens.

Zukunft gestalten mit Sinn und Haltung

Für **Andreas Steinegger**, Präsident der Landwirtschaftskammer Steiermark, ist MOAR – DER HOF ein Vorzeigebispiel für zukunftsweisende Bildungsangebote: „Wenn wir wollen, dass junge Menschen wieder ein tiefes Verständnis für Landwirtschaft und Umwelt entwickeln, brauchen wir authentische Erfahrungsräume wie diesen.“ Auch **Thomas Gschier**, Obmann von [Bio Ernte Steiermark](#), hob die Relevanz hervor: „Green Care zeigt neue Wege auf, um Werte wie Nachhaltigkeit, Respekt und Naturverbundenheit lebendig werden zu lassen – über alle Altersgruppen hinweg.“ **Günther Mayerl**, Geschäftsführer der Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH, ergänzte: „Am Hof von Eva-Maria König und Leonhard Madl sieht man, wie Green Care in der Praxis funktioniert: Die Betriebe entwickeln sich weiter, schaffen neue Angebote und Einkommensmöglichkeiten – und übernehmen dabei Verantwortung für Bildung, Gesundheit und das soziale Miteinander.“

MOAR – DER HOF
Eva-Maria König
Eberdorf 10
8741 Weisskirchen
E: koenigeva@gmx.at

MOAR
DER HOF



Foto (v.l.): Michael Ranzmaier-Hausleitner (Tourismusverband Murtal), Senta Bleikolm-Kargl (Green Care Koordinatorin Steiermark), Lukas König, Eva König, Leonhard Madl, Mario Leitner (Vizebürgermeister Weißkirchen)
© Gertude Oblak

Zu Green Care – Wo Menschen aufblühen

Green Care – Wo Menschen aufblühen macht land- und forstwirtschaftliche Betriebe zu Partnern der Sozial-, Gesundheits-, Bildungs- und Wirtschaftssysteme. Der Bauernhof wird in Kooperation mit Sozialträgern und Institutionen zum Arbeits-, Bildungs-, Gesundheits- und Lebensort und ermöglicht eine Vielzahl an Angeboten und Dienstleistungen für junge und ältere Menschen, Menschen mit Behinderungen bzw. körperlichen und seelischen Belastungen. Im Mittelpunkt steht dabei die Interaktion zwischen Mensch, Tier und Natur. Durch dieses innovative soziale Angebot wird die Lebensmittel- und Umweltkompetenz der bäuerlichen Familienbetriebe um eine zukunftsweisende soziale Komponente erweitert. Für bäuerliche Unternehmerinnen und Unternehmer und für Sozialträger und Institutionen stellt

Green Care neue Möglichkeiten der Angebotsdiversifizierung dar. *Green Care – Wo Menschen aufblühen* bildet eine ideale Brücke zwischen Land- und Forstwirtschaft und der Bevölkerung und stärkt somit den Zusammenhalt im ländlichen Raum. Die Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH (www.greencare-oe.at, [www.fb.me/greencareoe](https://www.facebook.com/greencareoe)) bildet gemeinsam mit dem Verein *Green Care Österreich* und seinen Mitgliedern (Landwirtschaftskammern, Österreichischer Gemeindebund, Hochschule für Agrar- und Umweltpädagogik, zertifizierte Green Care-Betriebe) das Kompetenznetzwerk für die Entwicklung und Umsetzung von innovativen Green Care-Dienstleistungen auf aktiven bäuerlichen Familienbetrieben. Das Vorhaben *Green Care – Wo Menschen aufblühen* wird durch das Programm für die ländliche Entwicklung gefördert. Mit Unterstützung von Bund, Ländern und Europäischer Union.

Unsere Kooperationspartner

Die Österreichische Hagelversicherung, die NÖM AG/MGN, die Niederösterreichische Versicherung AG und die Raiffeisen-Holding Niederösterreich-Wien sind namhafte Kooperationspartner von *Green Care Österreich*, die bereit sind mit ihrer Unterstützung gesellschaftliche Verantwortung für den ländlichen Raum zu übernehmen.



MGN
MILCHGENOSSENSCHAFT
NIEDERÖSTERREICH



Raiffeisen
Niederösterreich-Wien



Kontakt bei Rückfragen zum Thema:

Mag. Günther Mayerl, Geschäftsführer Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH, T +43 (0)1 5879528-30, M +43 (0) 664 60 259 111 28, guenther.mayerl@greencare-oe.at, www.greencare-oe.at, [www.fb.me/greencareoe](https://www.facebook.com/greencareoe)